
   前陣子得知之前寫的那篇心得消失了，於是在池主任的邀請下寫了這篇新的，

姑且稱之為「心得2.0」吧。因為之前寫心得時還不確定到底要去哪間學校，所

以這次池主任要我寫的主題是選擇Bristol的原因。說實在的，現在要回想當初選

它的原因還真是要花點腦筋，因為我來這裡之後，又發現了很多其他的原因，所

以我決定把它們綜合在一起說了。 

   答應池主任時是我來這裡的第一週，現在我已經來這裡四周了，之所以這麼晚

才寫是因為我想了解這裡之後有更多體會可以寫，對這裡的認識也更深。我想這

篇心得會很不同於上一篇，在上一篇中，我把留學這件事視為洗頭洗到一半，只

好不得不繼續下去，也覺得留學可有可無；但是現在我覺得我的決定是對的，這

裡真是太棒了！ 

   當初會選擇這間學校主要是因為它的綜合排名好，而且我想讀一間綜合型的研

究大學，因為之前國中、高中都是讀私立女校，大學也是讀法商類的學校，所以

這次研究所希望可以選一間有很多科系的學校，認識來自不同國家與背景的人，

因此我沒有去讀另外一間商科比較有名的學校。另外，之前查的資料顯示這間學

校的入學標準比較高，收的人比較少，我想這樣以後的同學們素質也會比較好，

後來果然是這樣，現在認識跟我同系的人們，幾乎都是一些知名學校畢業，像一

個日本人拿了日本政府的兩年全額獎學金。再來就是我們系根據前人的經驗分享，

還蠻難念的，像開學後只有我們跟經濟系要考數學。﹝就是早就忘光的微積

分！﹞ 

   在還沒來這裡之前，我一直覺得現在網路這麼發達要什麼資訊沒有，但是來之

後我才發現其實很多東西只有當地人知道事實，像我最近認識了不同國家的同學，

學到很多東西都是查不到的，而且跟不同文化的人交流真是太好玩了，原來前人

說的可以拓展視野不只是口號，這或許也可以算是人脈的一種。 

   最近在寫小論文，發現學校的資源很多，不只是紙本的書，還有很多資料庫、

期刊都是電子化，所以只要在家裡就可以使用，而且免費，目前我要用到的資料

都暢行無阻，還沒碰到不能用或是要額外付費的情況，為此還激動的打給我爸說

他的兩百萬花得很值得。 

   在台灣的時候，我還以為來這裡一定會很痛苦、刻苦、辛苦，因為感覺留學生

都很可憐，因為物價很高，所以吃得很刻苦，生活條件也不好，但是來這裡之後，

或許是之前把這邊想得太恐怖了，所以現在一點也不覺得刻苦，大家還是過得很

滋潤，除了有的食物很讓人傻眼，例如白飯裡面竟然有一團鹽！而且東西不太好

吃，但是這點很快就可以習慣，就像之前剛讀北大的時候，覺得台北的東西怎麼

可以難吃成這樣、空氣怎麼如此糟，等到我畢業時已經完全忘記當初的不習慣。 

   下一個原因是這裡有色人種很少，有時候走在路上一整天看到的都是白人，甚

至會覺得自己很奇怪，這樣的氛圍讓我感到很有異國的氣氛，不會走到哪都遇到

亞洲人，缺點是這裡沒有中國城，也沒有台灣人跟我同系。另外爸爸當初讓我來

這的原因之一就是治安，像我同學去了美國，他前幾天跟我說他們學校附近又發

生了謀殺案，在這裡感覺大家都很富裕，房子很漂亮，之前才去美國一個月就遇



到種族歧視，現在在這還沒遇到﹝或許他們只是在心裡歧視？﹞   

   最後一個原因是氣候與生活環境，明明是八月卻冷冷乾乾的，不像台灣一樣悶

熱，每天到晚上七八點才天黑，還有空氣很好，買東西也很方便，另外一些國外

的牌子比台灣便宜。還有同學們都很優秀，讓我一改在台灣的散漫，每天都過得

很健康很正面。 

   喜歡這裡的原因真是太多太多了，我本來以為會很想家、會傷心、會寂寞，但

是那些現象都沒有出現過，因為每天都是一場冒險，每天都會發生很多匪夷所思

的事情，除了常常會吃到表裡不一的東西，還有會突然想吃某種台灣的東西而吃

不到，其他都沒什麼好抱怨的。 

   最後我還是要感謝一下北大的教授們，因為他們真的幫了我很多，也教了我很

多東西。 

     

     


